



Gobierno del Presidente Sánchez Cerén PASOS FIRMES HACIA LA GOBERNABILIDAD DEMOCRÁTICA

En el marco de los tres años de gestión del Presidente Salvador Sánchez Cerén, el Gabinete de Gobernabilidad destacó en su informe la búsqueda de acuerdos de nación que han beneficiado a los sectores más vulnerables del país.

PLAN EL SALVADOR EDUCADO BENEFICIA A MÁS DE 100 MIL ESTUDIANTES

A un año de implementación del Plan El Salvador Educado (PESE), se dieron a conocer los avances en la ejecución de las acciones y desafíos de la iniciativa.



CRÉDITOS

Lic. Hato Hasbún

Secretario de Gobernabilidad y Comisionado Presidencial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia

Lic. Antonio Morales

Subsecretario de Gobernabilidad

Lic. Ernesto Guerrero

Director Ejecutivo SEGOB

Lic. Verónica Servano

Coordinadora de Comunicaciones SEGOB

Comunicaciones Secretaría de Gobernabilidad

Alameda Dr. Manuel Enrique Araujo, No. 5500, San Salvador, El Salvador. Teléfono 2248-9180

 @SEGOB_sv

 /SEGOBsv

 segob@presidencia.gob.sv

SECRETARÍA DE GOBERNABILIDAD
DE LA PRESIDENCIA

GOBIERNO DE
EL SALVADOR
UNÁMONOS PARA CRECER



Gobierno promueve la convivencia y prevención de violencia con la recuperación de espacios públicos

En el marco de la implementación del Plan El Salvador Seguro (PESS), una iniciativa consensuada en el Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), el Gobierno ha puesto en marcha el proyecto Parque Metropolitano de la Convivencia San Jacinto.

Las autoridades esperan que este espacio público lleno de historia nacional promueva la sana convivencia, prevenga la violencia, fomente la integración social y construya una cultura de paz. El Parque Metropolitano de la Convivencia será un centro de carácter cultural, educativo y recreativo para toda la población, para la formación y esparcimiento de niños, niñas, jóvenes y sus familias.

El coordinador del Proyecto, que es administrado por la Secretaría de Gobernabilidad de la Presidencia, Guillermo Galván, aseguró que esta iniciativa contribuirá a transformar la zona, y sobre todo va a generar una cultura de paz. Galván explicó que este proyecto se gestó desde el 2012 como parte del Plan de ordenamiento territorial. "En 2012 se hizo un primer esfuerzo desde la Secretaría de Asuntos

Estratégicos (SAE) y otras instituciones para tratar de aterrizar este proyecto", afirmó durante el recorrido. Se trabajará sobre 68 manzanas en las que se articulará y mejorará varios equipamientos y espacios públicos existentes como edificios históricos, calles peatonales, instalaciones deportivas, museos, plazas, calles y colonias circunscritas.

El proyecto se ejecutará en dos grandes fases: la primera contempla acciones de construcción de un paseo peatonal, rehabilitación de tres parques municipales, zonas recreativa, deportiva y cultural en el ex cuartel El Zapote y transformación del actual Zoológico Nacional, además de limpiar y sanear un tramo del río Acelhuate.

La segunda fase comprende la integración y remodelación de más de 40 manzanas, que actualmente engloban: Círculo deportivo estudiantil, colonias Minerva y Nicaragua y Parque Saburo Hirao y otras calles dentro del complejo, en donde se realizarán mejoramientos, reestructuración y rediseño de puentes o pasarelas que las comunican; además se realizarán trabajos de recuperación del río y quebrada y apoyo a emprendimientos.

El vicepresidente de la República, Oscar Ortiz, junto a funcionarios de seguridad y prevención, realizaron una visita de campo para conocer detalles de la primera fase del proyecto.



Gobierno impulsa la gobernabilidad democrática y la construcción de un Estado concertador

Convencido de que la gobernabilidad es uno de los elementos fundamentales de una sociedad democrática, el Gobierno del Presidente Salvador Sánchez Cerén ha impulsado la construcción de un Estado cuyo centro es la ciudadanía.

El informe de tercer año de gestión del Gabinete de Gobernabilidad señala los diversos espacios de comunicación permanente con distintos sectores sociales, de las iglesias y gremios empresariales; así como la construcción de planes de país que nacieron del consenso de diferentes actores de la sociedad y que forman parte de los tres Consejos de Diálogo convocados por este gobierno.

En ese sentido, el Gabinete informó sobre la implementación, ampliación y avances del plan territorial El Salvador Seguro (PESS) que actualmente se ejecuta en 26 muni-

cipios priorizados; además, la puesta en marcha del Plan El Salvador Educado (PESE) y la elaboración del Plan El Salvador Sustentable.

Asimismo, a iniciativa del Presidente de la República se ha establecido un proceso de diálogo con diferentes sectores para la construcción de una nueva generación de acuerdos de país, proceso que contará con la facilitación de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

El gobierno también ha generado acercamientos con todos los partidos políticos, incluyendo al principal partido de oposición, para

llegar a acuerdos en temas claves como el fiscal y del café; logrando dar pasos firmes y concretos hacia un trabajo con visión de país.

Las instituciones que conforman el Gabinete de Gobernabilidad son: las secretarías de Gobernabilidad, Técnica y de Planificación, Privada, para Asuntos Legislativos y Jurídicos, de Comunicaciones y la de Participación, Transparencia y Anticorrupción; los ministerios de la Defensa Nacional, de Relaciones Exteriores y el de Gobernación y Desarrollo Territorial, así como el organismo de Inteligencia del Estado.

LOGROS A TRES AÑOS DE GESTIÓN



Espacios de participación

Ha permitido a la población ser protagonista en la gestión pública y la gobernabilidad democrática; muestra de ello es que 70,000 personas de todo el país han reafirmado su compromiso con la paz, a través de la campaña "Soy Paz".



Otros espacios de diálogo

La población también cuenta con otros espacios como los programas Gobernando con la Gente, Casa Abierta, y Festivales del Buen Vivir; además se han revitalizado 33 casas de cultura, las cuales se convierten en centros de convivencia dirigidos especialmente a la niñez y a los jóvenes.

Diálogo directo con la población

El gobierno del presidente Sánchez Cerén ha impulsado acercamientos con la población y ha promovido el diálogo directo entre funcionarios públicos y comunidades, para ello se han conformado 262 Asambleas Ciudadanas en los 14 departamentos del país; además se impulsa la iniciativa "Diálogos Comunitarios".

Transparencia y reconocimiento internacional

Por otra parte, como fruto de la transparencia, la eficiencia y el reconocimiento internacional, El Salvador ha aumentado sustancialmente la cooperación extranjera no reembolsable, sumando en los tres años de gestión \$1,400 millones.

Esto le ha permitido al país ser electo por consenso para la Presidencia Pro Tempore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC); recibir el nombramiento a la Presidencia del Consejo de Derechos Humanos de la ONU y a la Presidencia Pro Tempore de la Conferencia Regional de las Migraciones.

Avances en diferentes temáticas

- Para cerrar las brechas contra la corrupción y continuar fomentando el derecho de acceso a la información pública y a la transparencia, el gobierno juramentó al Consejo Consultivo Ciudadano para monitorear la ejecución del Plan Quinquenal de Desarrollo y proponer medidas para su actualización e implementación.
- Se han priorizado acciones que buscan el bienestar de la diáspora salvadoreña, como la actuación inmediata ante el anuncio de deportaciones, con apoyo para defensa legal y gestiones políticas de alto nivel antes el Gobierno de los EEUU a favor de la comunidad en el exterior.
- A través del consenso y la participación de varios sectores, la actual administración formuló y puso en marcha el Plan Maestro de Desarrollo Sostenible e Inclusivo de la Región Oriental 2015-2025, con una inversión pública en 2016 de más de \$148 millones.
- Se abrió un espacio de diálogo y trabajo en conjunto entre el gobierno y las 29 mancomunidades y micro regiones del país, que agrupan a más de 200 municipios, gracias a la constitución del Consejo Nacional para la Gestión Asociada de los Territorios; y se creó al Consejo Nacional de Ordenamiento de Desarrollo Territorial.

CIFRAS

157

Rendiciones de cuentas

De 82 instituciones nacionales, 14 gabinetes departamentales y 13 direcciones departamentales escolares; además en cinco años se han tramitado 56,668 solicitudes de información, de los cuales el 95% de los requerimientos fueron entregados totalmente.

159,125

Documentos publicados

En el portal de Transparencia del Órgano Ejecutivo, reportando cerca de 4 millones de visitas hasta abril 2017.

282,065

Servicios consulares

Brindado a la diáspora salvadoreña; además la apertura de un consulado en San Luis Potosí, México, y la aprobación de forma unánime de un fondo para apoyo legal para defender los derechos de los compatriotas en el exterior.



Plan El Salvador Educado impulsa la calidad educativa

A un año de implementación del Plan El Salvador Educado (PESE), el Consejo Nacional de Educación (CONED) conoció un informe del avance en cada uno de los seis desafíos contenidos en la iniciativa, así como de los aciertos y retos en el funcionamiento de esta instancia de diálogo y concertación.

La sesión especial contó con la participación del presidente Salvador Sánchez Cerén, quien felicitó el trabajo realizado por las instituciones públicas, organismos no gubernamentales e internacionales, entre otros sectores que integran el CONED, por su compromiso con la implementación de la estrategia educativa desde su presentación hace un año.

“Deseo felicitar a cada uno de ustedes por el trabajo realizado en la ejecución del Plan El Salvador Educado. Con este Plan estamos realizando una apuesta sin prece-

dentos que permitirá consolidar el rumbo de la Política Educativa en El Salvador en los próximos diez años.”, manifestó el gobernante.

Además, el mandatario invitó a continuar fortaleciendo esta instancia, “a que se mantengan en este diálogo permanente, que hagan del Consejo un espacio que no solo enfrente los desafíos, sino que construya soluciones como se ha venido haciendo”, concluyó.

El PESE fue creado por el CONED mediante un proceso participativo, que involucró a los distintos sectores de la sociedad represen-

tados en el Consejo y constituye una hoja de ruta de política educativa para la próxima década, que establece los grandes consensos de los retos y acciones que se deben impulsar para la transformación del sistema educativo.

El Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, destacó que el Plan se creó a iniciativa del Presidente de la República y es el producto del diálogo amplio con los diferentes sectores nacionales que forman parte del Consejo.

El Subsecretario Morales enfatizó que todos los sectores deben

unirse para hacer realidad el cambio que la educación necesita en el país. “En el Consejo estamos conscientes de que una sola fuerza no puede lograr cambios”, subrayó.

Dado que este instrumento contiene 104 acciones, estructuradas en los seis desafíos, uno de los primeros ejercicios fue hacer una priorización de las mismas, considerando las que ya están reflejadas en la planificación estratégica del Ministerio de Educación, como ente rector y ejecutor de la política educativa. Asimismo, se creó una Comisión de Seguimiento y Articulación para el monitoreo e impulso del Plan en los territorios.

Entre los principales retos que enfrenta el plan para los próximos años, se ha identificado la importancia de adoptar el Plan El Salvador Educado como una política de Estado; promover el financiamiento de la educación y la necesidad de fomentar la articulación con los diferentes actores en el territorio, en especial con las municipalidades, empresa privada y ONG, comprometidos como sociedad por el impulso de una educación de calidad.

El informe de implementación de primer año del PESE se realizó durante una sesión extraordinaria del CONED que estuvo presidida por el presidente de la República,

Salvador Sánchez Cerén; el subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales; el ministro de Educación, Carlos Canjura; la representante de UNICEF, Nadine Perrault; entre otros representantes de la sociedad que forman parte del Consejo.

El Consejo Nacional de Educación es una instancia amplia, plural y permanente que se enmarca en la estrategia de diálogo político y concertación entre los sectores de la sociedad civil, impulsada por el gobierno central, para responder a las necesidades del país con enfoque de inclusión y participación ciudadana.

“Hay importantes avances en las seis áreas o desafíos, pero también estamos conscientes de que las apuestas son muchos y que hay todavía mucho por hacer, la buena noticia es que hay voluntad y que estamos unidos para lograrlo”

*Presidente de la República,
Salvador Sánchez Cerén*

“El Plan El Salvador Educado es una iniciativa que en la medida que todos caminemos juntos se lograrán resultados”

*Antonio Morales
Subsecretario de Gobernabilidad*



• El presidente Salvador Sánchez Cerén destacó el compromiso de los organismos internacionales y cuerpo diplomático hacia la iniciativa.

PRINCIPALES AVANCES

Desafío 1

Escuelas libres de violencia como eje central de la prevención

Se destaca el inicio de la construcción de una Política Nacional de Convivencia, que dejará institucionalizadas las acciones que se implementan para mejorar la convivencia en el entorno escolar.

Desafío 2

Docentes de calidad

Se ha implementado un Plan Nacional de Formación de Docentes y se trabaja en la hoja de ruta para mejorar la formación inicial docente, fortaleciendo a la fecha las competencias de más de 33,000 maestros y maestras.

Desafío 4

Oportunidades educativas

Cerca de 4500 estudiantes han sido reincorporados al sistema educativo mediante el proyecto flexibilización de la educación en los primeros 10 municipios priorizados por el Plan El Salvador Seguro y se trabaja en la expansión del modelo de Escuela Inclusiva de Tiempo Pleno, esto con el objetivo de brindar oportunidades para que las niñas y niños alcancen 12 grados de escolaridad.

Desafío 5

Construcción de una política de educación superior

Ampliación del acceso a este nivel educativo mediante la apertura de siete carreras en línea y a distancia de la Universidad en Línea, ejecutada a través de la Universidad de El Salvador, generando además capacidad instalada para la producción de contenidos audiovisuales en la universidad pública del país.

Desafío 6

Infraestructura de calidad

Para contar con una infraestructura adecuada para una educación de calidad se han ejecutado proyectos de construcción y readecuación de escuelas, con apoyo de la cooperación internacional.



CONASAV impulsa plan de país PLANTATÓN 2017

La iniciativa busca el rescate de los principales mantos acuíferos por medio de la reforestación del territorio. La campaña es impulsada por el Consejo Nacional de Sustentabilidad Ambiental y Vulnerabilidad (CONASAV).

En el Día Mundial del Medio Ambiente, el pasado 5 de junio dio inicio la PLANTATÓN 2017, una campaña de reforestación sin precedentes que se desarrolla de forma simultánea en los 14 departamentos del país, donde la meta es plantar un millón de árboles en zonas degradadas.

La PLANTATÓN 2017 fue inaugurada por el presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén, en presencia de los miembros del CONASAV, conformado por más de 70 representantes de los diferentes sectores sociales del país, cuerpo diplomático y organismos de cooperación internacional.

Esta actividad de reforestación es el primer proyecto de interés nacional que surgió en la Mesa de Reforestación bajo la coordinación del CONASAV, quienes tomaron como base la

información plasmada en el Plan de Restauración de Ecosistemas y Paisajes elaborado por el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN).

Con la campaña de reforestación se busca la sensibilización y movilización de la población hacia el rescate de los principales mantos acuíferos por medio de la reforestación del territorio.

Durante el lanzamiento desde la sede de Casa Presidencial, los miembros del CONASAV se enlazaron con al menos once sitios emblemáticos como el volcán de San Salvador; San Andrés, en el Valle de Zapotitán; Perquín, en Morazán, el parque Walter Tillo Deninger; caserío el Borbollón en los alrededores de la laguna El Jocotal, entre una lista de más de 100 áreas en las que se estaba reforestando con árboles de varias especies.

En los diferentes puntos se concentra-

ron representantes de empresas privadas, movimientos sociales, autoridades locales, estudiantes, representantes de organismos de cooperación internacional, grupo Scout, Asociaciones de Desarrollo Comunal (ADESCOS), Fuerza Armada, instituciones públicas, reos en fase de confianza, iglesias, cooperativas y población en general que se sumaron a los grupos de siembra durante la etapa de preparación.

En la mesa principal, el Presidente estuvo acompañado por el Secretario de Gobernabilidad, Hato Hasbún; la ministra de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Lina Pohl; el ministro de Educación, Carlos Canjura; el secretario de Vulnerabilidad, Jorge Meléndez; el embajador de España, Francisco Rabena y el representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Christian Salazar, en presencia de los miembros del CONASAV e invitados especiales.

Redes y Aulas Verdes

Durante la actividad, la ministra de Medio Ambiente y el ministro de Educación firmaron un convenio para desarrollar el proyecto “Redes y Aulas Verdes”, el cual servirá de soporte para dar continuidad al trabajo que se desarrollará en la PLANTATÓN a través de la educación ambiental en las aulas.

La firma del convenio dará paso al fortalecimiento de las capacidades docentes; la actualización y diseño de Guías Metodológicas, desde el nivel de Educación Inicial, Parvularia, Básica y Media; y acciones puntuales de monitoreo, observancia y reforestación para reducir la vulnerabilidad ambiental, restaurar fuentes de agua, mantos acuíferos, recargas hídricas, y recuperar la fertilidad de los suelos para garantizar la sostenibilidad alimentaria.



Plantar y cuidar



- La campaña busca dar un cuidado sostenible de los árboles plantados por un período de tres años; se han contemplado varias etapas para que la población se sume a la iniciativa.
- Se espera que esta actividad pueda replicarse cada año hasta alcanzar o superar las metas nacionales de restauración asumidas por el país.
- Una forma de contribuir es unirse a los equipos de siembra, quienes realizarán recolección de semillas o estacas para la plantación de árboles en las zonas degradadas que lo requieran o para el fortalecimiento de viveros.
- Los voluntarios también pueden formar parte de los grupos responsables de garantizar la conservación y protección de las zonas reforestadas, realizando visitas periódicas para limpiarlos de maleza, construir brechas contra fuego, y proporcionarles agua durante los meses de la época seca.



Más detalles de la PLANTATÓN 2017 están a la disposición del público en el sitio web restauracion.mba sv o en la aplicación para teléfonos móviles **UnÁrbol+** (Un árbol más), donde se puede encontrar la información de los sitios a reforestar y otras formas de seguir ayudando.



• En conferencia de prensa realizada el 18 de mayo, el Consejo Nacional de Sustentabilidad Ambiental y Vulnerabilidad (CONASAV) anunció la campaña de reforestación denominada “PLANTATÓN 2017”, que tiene como meta es plantar 1 millón de árboles en áreas degradadas en el país.

El Salvador expone avances en seguridad en conferencia de la Alianza para la Prosperidad

• El vicepresidente de la República, Oscar Ortiz, lideró la comitiva que participó en la Conferencia sobre Seguridad y Prosperidad en Centroamérica.



El canciller de El Salvador, Hugo Martínez, destacó el reconocimiento del gobierno estadounidense y países amigos sobre los resultados positivos en materia de seguridad en el país. Informó también sobre la gestión realizada con Estados Unidos en busca de apoyo para programas de reinserción de personas retornadas.

Los delegados del gobierno salvadoreño que participaron en la Conferencias sobre Seguridad y Prosperidad en Centroamérica, que tuvo lugar en la ciudad de Miami, Estados Unidos el pasado 16 de junio, expusieron los resultados registrados en El Salvador tras la implementación de la estrategia de seguridad ejecutada bajo la administración del Presidente Salvador Sánchez Cerén.

El canciller Hugo Martínez, en declaraciones brindadas desde Miami a Radio Nacional de El Salvador, aseveró que el gabinete de

seguridad hizo una exposición detallada de cómo las estrategias, la construcción del Plan El Salvador Seguro y la integración del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia, ha llevado a tener resultados sólidos y una tendencia consolidada en la reducción de homicidios, la cual supera el 53%.

“Esa experiencia ha sido muy bien vista y reconocida aquí en los Estados Unidos y también por parte de los otros países del Triángulo Norte y países amigos del Plan del Alianza para la prosperi-

dad en el Triángulo Norte”, señaló.

El ministro de exteriores también indicó que se hizo énfasis en los resultados de la estrategia de coordinación entre los gobiernos de El Salvador, Guatemala, Honduras y Estados Unidos mediante la cual comparten información para la captura de criminales que huyen de las fronteras nacionales.

El canciller informó además que junto al vicepresidente Oscar Ortiz -quien lidera la comitiva salvadoreña que participa en el encuentro- sostuvieron un breve intercambio con

el secretario de Seguridad Nacional de los Estados Unidos, John Kelly, con quien gestionaron el apoyo de su gobierno para los programas de reinserción de personas retornadas que implementa la administración del Presidente Sánchez Cerén.

“Le explicamos al secretario Kelly los programas que estamos desarrollando, le parecieron muy atractivos y hubo un compromiso del secretario de buscar ayudas adicionales para esos programas de reinserción de nuestros compatriotas retornados”, explicó el canciller Martínez.

A lo largo de la jornada, la delegación salvadoreña participó en distintos encuentros con delegados de los países que concurrieron y expertos en temas de seguridad y prevención, en el marco del foro denominado “Combate al Crimen Organizado y Cooperación Regional en Seguridad”.

Dentro de los temas abordados estuvo la implementación de tecnologías en el ámbito de seguridad, el combate al crimen organizado transnacional y la cooperación regional en esa materia; y el fortalecimiento de las instituciones de justicia.

La delegación oficial que participó en la Conferencia sobre Seguridad y Prosperidad la integra también el ministro de Justicia y Seguridad, Mauricio Ramírez Lan-



• El Secretario de Gobernabilidad, Hato Hasbún, acompañó a la delegación oficial que participó en la Conferencia sobre Seguridad y Prosperidad, realizada en Miami.

daverde; el director de la Policía Nacional Civil, Howard Cotto; el comisionado presidencial para la seguridad ciudadana y convivencia, Hato Hasbún; y el director del Organismo de Inteligencia del Estados, Edgar Lizama.

Además, forman parte de la misma el secretario Técnico y Planificación de la Presidencia, Roberto Lorenzana; y los ministros de Relaciones Exteriores, Hugo Martínez; de Economía, Tharsis López; de Obras Públicas, Gerson

Martínez; y de Hacienda, Carlos Cáceres; la embajadora de El Salvador en Estados Unidos, Claudia Canjura; y la diputada salvadoreña Karina Sosa, quien funge presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores, Integración Centroamericana y Salvadoreños en el Exterior de la Asamblea Legislativa.

A la conferencia también asistieron el fiscal general de la República, Douglas Meléndez, y la embajadora de Estados Unidos en El Salvador, Jean Manes. Fuente: Capres



• La delegación también estuvo conformada por el ministro de Justicia y Seguridad, Mauricio Ramírez Landaverde; el director de la Policía Nacional Civil, Howard Cotto; el director del Organismo de Inteligencia del Estados, Edgar Lizama; y ministros de las carteras de Obras Públicas, Hacienda y Economía.

Secretario Hato Hasbún:

El avance en seguridad es producto de la unidad que nació en el Consejo de Seguridad

El Secretario de Gobernabilidad y Comisionado Presidencial para la Seguridad Ciudadana, Hato Hasbún, destacó el trabajo del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), evidenciado en los avances que se están teniendo en materia de seguridad en el país.

El funcionario dijo durante la sesión plenaria número 31 del CNSCC, que lo logrado (reducción de los homicidios, reforzamiento de medidas de prevención, entre otros) es producto de lo que inició en el seno del Consejo, donde se trabajó desde un inicio para alcanzar acuerdos logrando la construcción del Plan El Salvador Seguro (PESS).

“Ningún Gobierno había abierto los espacios para lograr la unidad, la participación de los sectores. El primer deber de un gobierno es fomentar las correlaciones para enfatizar esa participación. Por primera vez en el país un Consejo logra ponerse de acuerdo y trabajar por la seguridad y buscar la ejecución de los planes propuestos”, dijo el funcionario.

El secretario Hasbún hizo un llamado los sectores y personas representados en este espacio de diálogo, a continuar en la ruta trazada y combatir todos los obstáculos que impiden un proceso de desarrollo real para los ciudadanos.

Además, en el pleno del CNSCC se presentó la propuesta de Acuerdos estratégicos para la seguridad ciudadana y convivencia que serán entregados, como aporte del Consejo, al embajador de las Naciones



Unidas(ONU), Benito Andión, en el marco de la construcción de los Acuerdos de Segunda Generación.

“El Presidente Salvador Sánchez Cerén ha pedido la participación directa de este espacio para construir una propuesta de Acuerdos de Segunda Generación en aquellos aspectos estratégicos del país, como la seguridad y el combate a la pobreza”, detalló el secretario Hasbún.

Las propuestas presentadas al Consejo están relacionadas con la adopción del PESS como herramienta de política de Estado y garantizar el financiamiento para la implementación en todo el país; mantener como prioridad la prevención, rehabilitación e inserción social y la atención a víctimas, y la instalación de un sistema de actua-

ción conjunta entre instituciones de seguridad y justicia penal.

Como punto final, el Consejo conoció los avances en la implementación del sistema de monitoreo y evaluación del Plan El Salvador Seguro, con la cooperación de la Agencia de cooperación Alemana (GIZ) y la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo, para la instalación del software.

Este instrumento permitirá conocer los indicadores sobre el impacto real que se está teniendo de las estrategias PESS implementadas a nivel territorial.

Los representantes de ambas instituciones recibieron un reconocimiento por parte del Consejo por este apoyo.



Alcaldes de municipios priorizados intercambian experiencias sobre implementación del PESS

Alcaldes de los 26 municipios priorizados del Plan El Salvador Seguro (PESS) participaron en una sesión plenaria especial del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), el pasado mes de mayo, en la cual conocieron experiencias de éxito en la implementación territorial del PESS.

El Secretario de Gobernabilidad y Comisionado Presidencial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia, Hato Hasbún, agradeció la participación de los alcaldes y destacó el importante liderazgo de los ediles ya que son quienes están a la cabeza de los planes territoriales y sin cuyo apoyo sería imposible tener los logros que a la fecha se han alcanzado, evidentes en la reducción de las cifras en los homicidios.

Durante el encuentro los alcaldes de la primera fase (Zacatecoluca,

Colón, Mejicanos, Ciudad Delgado, Jiquilisco, Sonsonate, Santa Ana, San Salvador, Soyapango y Cojutepeque) reportaron los avances que en sus municipios ha permitido la ejecución de las acciones del Plan, entre los que destaca una disminución promedio del 55.6% en el número de homicidios en los municipios de esta fase en un comparativo de enero a abril de 2017 con el mismo período del año pasado.

Además, la reinserción educativa de 4,715 personas jóvenes a través del programa de educación Modali-

dades Flexibles; la incorporación de 5,839 jóvenes al programa Jóvenes con Todo; la contratación de 9,885 personas gracias a las iniciativas de Ministerio de Trabajo y la atención psicosocial de 82,672 personas de 110 centros educativos, entre otros.

Los municipios de la segunda fase del PESS (Ahuachapán, Chalchuapa, Nahuizalco, Izalco, San Juan Opico, Quezaltepeque, Apopa, Olocuilta, San Pedro Perulapán, San Martín, Santiago Nonualco, Ilobasco, San Vicente, Usulután, Conchagua y San Miguel)

“Todos los municipios priorizados en el PESS muestran reducción en la cifra de homicidios. Esto demuestra que estamos en la ruta correcta y que el tema de la seguridad pasa primera y básicamente por otorgar recursos a la prevención”

*Hato Hasbún
Secretario de Gobernabilidad y
Comisionado Presidencial para
la Seguridad*

cuentan con su plan territorial desde diciembre de 2016 y ya se encuentra en su etapa de implementación.

En otro punto de agenda de la sesión, la Comisión de Seguimiento y Articulación del Consejo presentó al pleno un informe sobre las visitas territoriales que se realizaron durante un año (mayo 2016 a abril 2017) a los primeros diez municipios priorizados.

El informe destacó que las visitas permitieron dar respuesta a demandas que existían en estos municipios, estimularon los procesos de rendición de cuentas y se conocieron los avances y desafíos del PESS.

La sesión estuvo presidida por el

secretario de Gobernabilidad, Hato Hasbún; el Ministerio de Justicia y Seguridad Pública, Mauricio Ramírez Landaverde, representantes de instituciones gubernamentales, miembros del CNSCC de la sociedad civil y cooperación internacional; así como los alcaldes de la primera y segunda fase del Plan El Salvador Seguro.

El Plan El Salvador Seguro es producto del trabajo del CNSCC, una entidad plural y autónoma de diálogo político y concertación entre los sectores de la sociedad civil, que busca responder a las necesidades del país con enfoque de inclusión y participación ciudadana.



“Se vale que pensemos en el bien del país y no ver la polarización porque eso crea barreras. Tenemos que unirnos y ver crecer a El Salvador”

*Guadalupe Serrano
Alcalde de Cojutepeque*

“Estábamos en un momento crítico en nuestro municipio cuando decidimos conformar un equipo que trabajara en temas de seguridad al cual se incorporaron sectores vivos. El Plan El Salvador Seguro llegó a complementar ese trabajo y hoy tenemos crecimiento, muestra de ello son las solicitudes de empresas que buscan instalarse en el municipio”.

*Guillermo Guevara
Alcalde de Colón*



CNSCC concluye visitas a municipios de fase I del plan El Salvador Seguro



El Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC) visitó el pasado 12 de mayo el municipio priorizado de San Salvador para verificar avances en la implementación del Plan El Salvador Seguro (PESS).

El Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, explicó que con esa visita, el CNSCC cierra un ciclo de encuentros con líderes comunitarios y autoridades municipales de los primeros 10 municipios priorizados del PESS.

“Estas visitas nos han permitido verificar los avances en reducción de violencia, evidentes en los índices presentados, pero también aplicar los ajustes necesarios de manera que vayamos mejorando las estrategias a implementar con el fin de tener El Salvador que todas y todos anhelamos”, dijo el Subsecretario.

Durante el encuentro, los miem-

bros del CNSCC conocieron los principales avances y desafíos del plan, al mismo tiempo que intercambiaron experiencias con el Comité Municipal de Prevención de Violencia, Concejo Municipal y habitantes que han sido beneficiados con programas de prevención.

El Plan San Salvador Seguro priorizó 45 comunidades en las que se han implementado acciones que buscan atacar las causas que producen los ciclos de la violencia y criminalidad.

Según datos del Viceministerio de Prevención, San Salvador ha tenido una reducción del 51% en los robos y de 30 % en los hurtos. El

número de homicidios también se ha reducido, pasando de 13 en el tercer trimestre de 2016 a cinco en el cuarto trimestre del mismo año.

Hasta el momento, San Salvador Seguro ha tenido una inversión de \$892,766.03 proveniente de fondos nacionales y municipales. En mayo de 2016, el CNSCC inició las visitas a los 10 municipios de la primera fase del Plan El Salvador Seguro (Jiquilisco, Santa Ana, San Salvador, Mejicanos, Soyapango, Zacatecoluca, Colón, Sonsonate, Ciudad Delgado y Cojutepeque).

El Salvador Seguro es producto del trabajo del CNSCC, una entidad plural y autónoma de diálogo político y concertación entre los sectores de la sociedad civil, que busca responder a las necesidades del país con enfoque de inclusión y participación ciudadana.

La visita fue encabezada por el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, acompañado de representantes de instituciones gubernamentales implementadoras del PESS, así como miembros de la sociedad civil que integran el CNSCC y organismos internacionales.

Principales resultados

Sensibilización y capacitación de
1,000

estudiantes en cultura de paz y convivencia ciudadana.

773

estudiantes participaron en el **programa de prevención del consumo de drogas y alcohol.**

2,239
grafitis borrados,
alusivos a grupos delincuenciales.

15,755
patrullajes preventivos
realizados por la PNC.

322
líderes comunitarios
han sido capacitados en la ordenanza para la convivencia ciudadana.

CNSCC diseña programa para fortalecer la gobernabilidad democrática en concejos municipales plurales

Como parte de los esfuerzos para fortalecer las capacidades de los municipios priorizados en la ejecución del Plan El Salvador Seguro (PESS), el Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC) diseñó el Programa de Apoyo a los Concejos Municipales Plurales.



El objetivo del programa es apoyar el fortalecimiento de las capacidades para el diálogo político, la concertación y la construcción de acuerdos para la gobernabilidad democrática de las 26 municipalidades priorizadas de la I y II fase de implementación del Plan El Salvador Seguro.

Dicho espacio es conducido por la Comisión Interinstitucional integrada por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Corporación de Municipalidades de El Salvador (COMURES), el Instituto Salvadoreño para el Desarrollo Municipal (ISDEM), la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), la Fundación para el Desarrollo Municipal de Centroamérica (FUNDEMUCA), el Instituto Holandés para la Democracia Multipartidaria (NIMD, por sus siglas en inglés) y la Subsecretaría de Gobernabilidad de la Presidencia de la República.

En la reunión participaron las alcaldesas y alcaldes de Ciudad Delgado, Soyapango, San Salvador, Mejicanos, Colón, Sonsonate, Santa Ana, Zacatecoluca, Jiquilisco, Cojutepeque, San Juan Opico, Quezaltepeque, San Vicente, Conchagua, Chalchuapa, San Martín, Apopa, Izal-

co, Nahuizalco, Santiago Nonualco, Olocuilta, San Pedro Perulapán, San Miguel, Ilobasco, Ahuachapán y Usulután, quienes disertaron sobre la temática: “Los gobiernos locales, el Plan El Salvador Seguro y la incidencia de los Concejos Municipales Plurales en la Gobernabilidad Democrática de los Municipios”.

En el encuentro se dieron a conocer los antecedentes y los objetivos del Programa de apoyo a los Concejos Municipales Plurales, las actividades realizadas y resultados alcanzados en los 10 municipios priorizados de la primera fase, y las proyecciones de trabajo con las otras 16 municipalidades de la segunda fase.

También fueron invitados al encuentro, representantes de los diferentes partidos políticos y titulares de las instituciones que integran la Comisión Coordinadora Interinstitucional.

En 2015 el CNSCC entregó el Plan El Salvador Seguro, y le ha dado seguimiento a la implementación de las acciones territoriales en los 10 primeros municipios priorizados. En 2017 se sumaron otros 16 municipios que ya ejecutan proyectos encaminados a la reducción de la violencia.



• *Alcaldes, alcaldesas y concejales de municipios priorizados en la I y II fase de Plan El Salvador Seguro participaron en el encuentro, en donde se disertó sobre el fortalecimiento de capacidades para el diálogo político, la concertación y la construcción de acuerdos para la gobernabilidad democrática.*